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本报讯 （记者 熊晓娅） 7月

11日，义马市委书记、市政协主席杨

彤，市委副书记、市长冯勇带领党政考

察团莅汝考察学习城市建设、投融资

等方面工作。市委书记高建军陪同。

考察团先后参观了城乡规划展示

馆、浪潮云计算大数据中心、广成河生

态水系连通工程、科教园区、商务中心

区及洗耳河综合整治工程、北汝河国

家湿地公园、汝绣农民工返乡创业产

业园、汝瓷小镇等地，详细了解我市城

市管理、项目建设等情况。

高建军对考察团一行的到来表示

欢迎，并简要介绍了我市经济社会发

展情况。他说，2014年以来，汝州市抢

抓省全面直管的重大机遇，围绕建设

“生态汝州、智慧汝州、健康汝州、文明

汝州、幸福汝州”的总目标，启动实施

“1573”全域发展战略，确立了“三片区

三小镇三重点镇七园区”的城市布局，

并大力实施环境建设年、项目建设年、

作风建设年活动，推动经济社会持续

健康发展。尤其是 2016年，全市生产

总值增速达到 9.5%，位居十个省直管

县（市）第一位。

杨彤对我市经济社会发展取得的

成绩给予高度赞扬。他说，汝州近年来

发展势头迅猛、前景广阔，各项工作都

取得了显著成绩。尤其是在城市规划

建设管理方面，工作思路清晰、措施有

力、注重实效、亮点纷呈；在推进三个

特色小镇、三个重点镇、七大园区建设

方面，规划定位十分准确、科学可行。

汝州的这些先进理念和做法为义马提

供了可借鉴的样板，希望双方进一步

加强交流与合作，促进两地共同发展。

市领导陈天富、李运平、陈国重、

李涛、焦慧娟、潘广臣、魏俊涛参加考

察活动。

中大街整治提升改造，修旧如旧，留住

记忆，品味乡愁。这一切，都是市委、市政府

为汝州古城做出的最好安排。

中大街是汝州历史城区的重要街道，沿

街保存有大量的明清风貌建筑、传统院落，如

文庙、张公巷窑址、钟楼、张绍文故居等，具有

极高的文物价值。实施中大街整治提升改造，

是市委、市政府响应省委、省政府号召，全面推

进百城建设提质工程的一项重大举措。

整体工程设计定位以汝州文化为内核，

延续汝州地方传统特色风貌，以修旧如旧为

前提，依据建筑质量及改造条件，分为复原

与更新、改建与修补等处理方式，通过历史

性景观与现代生活的有效整合，打造魅力古

城，传承历史文脉。

中大街无言，静静面对着沧桑巨变，默

默期待着再一次的凤凰涅槃。

对于中大街，老汝州人都有一种说不

清、道不明，无以言述的纠结与无奈。他们既

怀念中大街曾经的过往与繁华，也不甘于中

大街如今的破败与凌乱。

如今，市委、市政府用如椽大笔，对中大

街进行整治提升改造，在中大街写下了浓墨

重彩的一笔。这一笔，将永载汝州发展史册。

整治提升改造后的中大街，除承载旅游

观光、休闲娱乐、餐饮零售、民俗体验等功

能，还兼顾当地居民的生活需求，沿线布点

设置公共厕所、垃圾箱、公共电话、ATM 取

款机、休闲座椅、标识引导系统等设施，使城

市功能更为有机连续，激发古城活力。

在效果图中我们可以看到，整治提升改

造后的中大街，沿街骑楼林立、古朴雅致，石

板路整齐划一、古朴沧桑，文化商铺鳞次栉

比、红灯高悬，重新焕发出历史积淀的味道，

几乎承载了“老汝州”的全部记忆。

中大街“修旧如旧”的做法，既体现了对

历史文化的尊重，能够最大程度保护文物古

迹；同时还能减少资源投入，避免资源的浪

费。一方面，秉持了专业精神，在专家科学论

证的基础上，通过每一个细节还原历史旧

貌。另一方面，修旧如旧做到了长远考虑，是

对老汝州历史和文化的负责。

有一些事情，经过了，留下痕迹，成了岁

月，成了回忆。老旧的中大街，将在岁月中成为

记忆；崭新的中大街，将在记忆中成为永恒。

就像老汝州人对中大街的情感，在经历

过无数次蝶变后的思念，便会透露出满满的

期盼。

有一天，当我们漫步在整治提升改造后

的中大街，面对着红砖黛瓦、石板路面，再听

见一声吆喝、人声鼎沸，一恍神，竟让人以为

时间穿越到了数百年前。

中大街

本报讯 （通讯员 李根立） 根据市中大街整治提

升改造工作指挥部的部署要求，钟楼街道对照职责任务，

紧盯重点问题，集中力量攻坚，圆满完成了施工场地和临

街建筑物清空前期服务工作，为中大街综合整治项目如期

开工提供了可靠的保障。截至 7月 11日，城垣路至钟楼市

场段临街房屋 178间 2 天时间全部腾空，并交付规划施工

单位。

又讯 （记者 李晓伟 通讯员 刘亮果） 7 月 11

日，中大街整治提升改造全面开工，施工人员、机械迅速到位

开展作业，因工作面广、密度大、难度高，加之配套管网陈旧

老化，在夜间施工过程中导致部分水管断裂，造成中大街十

几家群众家中停水。

得知情况后，钟楼街道高度重视，立即与市中大街整治

提升改造工作指挥部沟通协调，连夜组织 10余名工作人员

开展摸底排查，并第一时间联系市自来水公司组织抢修，果

断采取应急措施，一方面紧急调派一辆流动送水车，另一方

面在沿街设置公共取水点，全力保障群众基本生活用水。截

至目前，沿街居民已基本恢复正常生活。

本报讯 （记者 宋乐义 李刚） 7月 12日上午 11时左

右，一阵急促的电话铃声在汝南派出所值班室响起。“海风驾校

附近有一个小孩找不到家了，正在路边哭泣，赶快来一下。”

市交通运输局公交公司 3路 1号公交车驾驶员尚志豪，驾驶

车辆行至市九中附近停车上下乘客时，发现一个 3岁左右的小男

孩在路边哭泣，一辆陕西牌照的大货车停了下来，下来两个人不容

分说就要把小孩抱走。尚志豪看到此情况感觉不对，马上下车上前

询问，小孩说不认识这俩人，尚志豪就质问他们想干啥，两人神情

十分不自然，慌忙开车走了。

尚志豪和小孩交流后得知，小孩只知道爸爸叫少峰，妈妈叫

鸽子，但说不清家在哪里。尚志豪在附近打听，也没有人知道小

孩来历。无奈，尚志豪只好打电话报警，并把小孩抱上公交车。

汝南派出所正在值班的民警赵涛放下电话，立即和同事一

道驱车来到海风驾校附近，接到了尚志豪救下的小孩。

如何帮儿童找到家人，让在场的民警和好心司机尚志豪犯

了难。思量后，他们认为儿童可能就在附近住，带着孩子就在海

风驾校附近的肖庄和粪堆赵村询问，找寻儿童家人。一个小时过

去了，也没有人认识孩子家人。中午时分酷热难耐，赵涛只好把

孩子带到汝南派出所，希望通过户籍系统查询到线索。

此后，小孩的图片和走失信息也被人发布在微信朋友圈，帮

助找寻其家人。

下午 5时左右，一名中年妇女慌慌张张来到派出所报案说

孙子找不到了。经辨认正是走失儿童的奶奶，正好与查询信息相

符。

原来，孩子的奶奶骑着电动车带着孩子串亲戚回家，半路

上孩子自己从电动车上下来，骑车

的奶奶没有发觉，快到家时发现后

座孩子没有了，沿路找寻也没有发

现，这才来到汝南派出所报案。

中 大 街 唤 醒 乡 愁
□李晓伟

义马市党政考察团莅汝

走失儿童险些被拐
警民联手帮找亲人

钟楼街道

贴心服务 保障供水

汝州 人

本报讯 （记者 李红涛） 7月 11日，

省委常委、省纪委书记任正晓带领省直有关

部门负责同志莅汝，先后到安沟水库、洗耳

河、北汝河、广成河，察看水位水情，了解历史

汛情，检查防汛物资，听取防汛演练、险情排

查等有关防汛工作汇报。任正晓强调，要提高

警惕，加强防范，做到认识到位、人员到位、物

资到位、责任到位，确保安全度汛。同时，任正

晓一行还深入汝绣农民工返乡创业产业园产

业扶贫项目实地调研，并到市纪委看望慰问

纪检监察干部。市委书记高建军陪同。

当天下午，任正晓一行冒着酷暑，首先

来到位于焦村镇安沟村的安沟水库，进入应

急防汛指挥部的帐篷内，和水库管理所所长

赵强攀谈起来：“你叫什么名字？干所长多长

时间了？今年防汛形势怎么样？”听完赵强对

安沟水库防汛工作情况的介绍，任正晓指

出，省委、省政府对防汛工作高度重视，要牢

固树立“有备无患、无备必有患”的思想，时

刻处于临战状态，不能有丝毫的麻痹松懈思

想，从最坏处着手、向最好处努力，坚决把各

项防汛措施落实到位。同时，要关注天气变

化，注意泥石流和山洪自然灾害，尤其是马

上就要进入主汛期，要拿出切实有效的举

措，确保万无一失。

洗耳河是北汝河最大的支流，自北向南

贯穿城区，也是一条城市内河。为提高洗耳

河泄洪能力，保证城区汛期安全，我市启动

了洗耳河综合治理项目，完成河道深度治

理、清理淤泥等工程，保障了汛期安全。任正

晓对此给予充分肯定。他指出，作为城市内

河，虽然平时的防汛压力不大，但如果突发暴

雨和洪水，洗耳河也承担着重要的泄洪通道

作用。要研究制定应急预案，加强值班值守，

真正防患于未然。同时，汝州是一座缺水的城

市，要坚持一手抓防汛、一手抓抗旱，在防大

汛的同时，充分考虑汛期后可能会出现的旱

情，利用河、湖、渠、库等水利设施，在确保防

汛安全的前提下，把能蓄的水全部蓄起来，

切实做到从应对单一灾种向综合减灾转变。

北汝河是我市河面最宽、流域最广的河

流，1982 年和 1943 年曾发生过两次超过

7000立方米每秒的特大洪水灾害。听到北汝

河总河长高建军汇报说，近年来，汝州先后

投资近 5亿元，完成了北汝河综合整治一

至六期工程，提升了北汝河防汛能力时，任

正晓频频点头。他指出，北汝河是汝州的生

命河，也是汝州防汛工作的重点，虽然近几

年没有发生大的洪涝灾害，但决不能掉以

轻心。要强化政治和大局意识，牢固树立防

大汛、抗大洪、抢大险、救大灾的忧患意识，

以临战的姿态，全力以赴做好防汛抗旱减

灾各项工作。同时，在抓好城市内部防洪的

基础上，要注重上游的隐患，加强与省水利

厅的汇报对接，加强与上游前坪水库的沟

通联系，加强预测预警，制定好各种应急预

案，所有人员要坚守岗位，防汛防洪物资要

全部到位，确保急需的时候，能够拉得出、

用得上、战得胜。要严厉打击河道内采砂行

为，确保河道畅通，提高行洪能力。要按照

省委、省政府的安排部署，把防汛抗旱放在

当前一段时间更加重要的位置，各级领导

靠前指挥，科学谋划、科学部署，明确任务、

落实责任，坚决做到不发生河流决堤、不发

生水库垮塌、不发生城市受淹，确保人民群

众生命财产安全。

任正晓十分关注我市汝绣农民工返乡创

业产业园的发展，特意来到位于园区的百瑞

纺织品有限公司调研。在详细了解了企业的

生产经营情况后，任正晓说，汝州市注重培育

发展机绣纺织产业，并与扶贫开发相结合，为

易地搬迁的贫困群众提供就业岗位，实现了

一人就业、全家脱贫，这些做法很好、也很有

成效。下一步，要牢固树立“在外打工辛劳、回

乡创业幸福”的理念，继续做好外出务工人员

返乡创业工作，争取让每家每户都有一个劳

动力参加培训、实现就业，带动更多的贫困群

众脱贫致富。同时，要进一步解放思想，开阔

思路，把“汝绣”改为“豫绣”，作为全省的一个

品牌来打造，尽快完成商标注册。

最后一站，任正晓来到市纪委看望慰问

纪检监察干部。任正晓详细询问了执纪监

督、执纪审理、执纪审查工作和“讲忠诚、守

纪律、做标杆”活动开展情况。任正晓指出，

纪检监察机关不仅是查处违纪违规的党员

干部，更重要的是教育干部、挽救干部，支持

干部干事创业、健康成长。要充分把握运用

监督执纪“四种形态”，坚持抓早抓小，使党

员干部受到教育警醒，时刻保持纯洁性和先

进性。任正晓强调，要聚焦防汛救灾一线、聚

焦脱贫攻坚工作，加大监督执纪力度，对不

作为、乱作为、不敢担当的进行严厉问责，对

违法乱纪行为坚决予以查处，努力营造风清

气正的政治生态。任正晓指出，“讲忠诚、守

纪律、做标杆”活动是推进“两学一做”学习

教育常态化制度化的重要抓手和载体，要有

具体的举措和行动，巩固和发扬纪检监察战

线的优良传统和作风，圆满完成党风廉政建

设和反腐败工作任务。

调研中，任正晓指出，近年来，汝州市各

项工作推进力度很大，发展成效很好，尤其

是在产业转型、脱贫攻坚、百城建设提质工

程、在外人员返乡创业、投融资体制改革、环

境保护、基层党建等方面，创造了一系列行

之有效的经验和做法，值得在全省推广和学

习。要抓住当前大好的发展时机，全力做好

经济社会发展各项工作，努力实现汝和万事

兴的目标。

市领导陈天富、张浩、李晓伟、李涛、张

剑奇、范响立、姚军柱、张志伟、祁明安、陈振

军及市政府党组成员、秘书长杨兆华陪同调

研或在调研点汇报工作。

省委常委、省纪委书记任正晓莅汝检查指导防汛工作时指出

强化防范意识 确保安全度汛
本报讯 （记者 李红涛） 7月

12日，市委书记高建军，市委副书记、

市长陈天富带领相关单位负责人，实地

调研百城建设提质工程推进情况，安排

部署下一阶段工作。

当天正值入伏第一天，冒着 37℃

的高温酷暑，高建军一行先后来到“互

联网 +”电子商务产业园、洗耳河综合

整治、南关棚户区、北汝河森林公园等

20个项目现场，实地察看百城建设提

质工程推进情况，并现场办公，研究解

决存在的困难和问题。

在实地察看朝阳路时，高建军指

出，要按照田园城市的理念，绿化、美化

街道，视线范围内的强弱电全部入地，

外立面整治、商店橱窗布置要再精细、

再提升。在洗耳河综合整治项目现场，

高建军详细了解工程建设情况，要求相

关责任单位对洗耳河两侧道路硬化、美

化、绿化到位，抓紧进行岸坡护砌，尽快

出形象、出效果。在城垣路与中大街交

叉口，高建军指出，城垣路的改造提升

要和中大街结合起来，传承历史文脉，

突出文化元素，营造古色古香的氛围，

体现汝州的特色。在南关棚改安置小

区，高建军详细了解小区内绿化、公共

服务等情况。他指出，南关棚户区安置

社区是我市首个棚户区改造项目，也是

推进百城建设提质工程的亮点工程。下

一步，要完善公共服务设施，融入文化

元素、体育元素，为居民营造绿色、健

康、舒适的生活环境。在北汝河森林公

园施工现场，高建军指出，森林公园最

能体现出我们“以水活城、以文化城、以

绿亮城、以产兴城”的城市建设理念，环

道建设要按照海绵城市的要求，多培植

草皮、多种植花卉，并融入文化元素、体

育元素，体现生态、亲民的效果。

调研中，高建军强调，百城建设提

质工程是最大的民生工程、政治工程和

发展工程，全市上下要抓住这个重大机

遇，树立“要做就做最好”的思想观念，

高品位、高档次、高质量推进。要进一步

提升城市精细化管理水平，人行道彩

砖、道牙不能出现破损、塌陷现象，文化墙、施工围挡设置要规范，

主干道与各条道路衔接处高低不平现象要整改到位，全方位展示

城市良好形象。相关责任领导要切实负起责任，加强工作协调，及

时发现并研究解决存在的困难和问题。市委市政府督查局要加大

督查力度，严格奖惩，加快推进，确保百城建设提质工程取得实实

在在的成效。

市领导张留华、陈国重、刘鹏、李涛、张剑奇、杨辉星、范响立、

姚军柱、张平怀、何俊章、张志伟、祁明安、董建筑、魏俊涛、张振伟

及市政府党组成员、秘书长杨兆华参加调研。
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7月 13日上午，记者在中大街东段看到，该段改造已全面展开。 耀辉 摄
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